

EN EL CASCO HISTÓRICO

# Proyecto sostenible permitirá borrar grafitis de 23 edificios de La Serena

La CORPAN, junto a la Cámara de Comercio y la Municipalidad de La Serena, entre otros, buscan recuperar la belleza del centro de La Serena, con una técnica que permite limpiar rayados, sin dañar la infraestructura típica.

ROMINA ONEL | La Serena

La recuperación de los espacios públicos es una preocupación latente desde hace varios años, y en el caso de La Serena, está directamente relacionada con el deterioro de algunos edificios del casco antiguo de la ciudad. Aunque autoridades y organizaciones gremiales han impulsado diversas estrategias con este objetivo, la más



Incluirá iglesias, edificios públicos y patrimoniales de la zona céntrica de la ciudad.

CEBIDAS

reciente está a cargo de la Corporación para el Desarrollo y la Integración Paso Agua Negra (CORPAN), a través de un proyecto que contempla la limpieza de 23 fachadas del casco histórico serenense, incluyendo iglesias, edificios públicos y patrimoniales. En el marco de esta iniciativa —que cuenta con el patrocinio de la Cámara de Comercio, el Arzobispado y la ejecución de la empresa LUINCARA— este martes se realizó una demostración de la técnica de granallado de baja presión en el muro de piedra caliza del hotel Francisco de Aguirre, ubicado entre las calles Gregorio Cordovez y Pedro Pablo Muñoz, donde existe un vistoso grafiti. El director de Asuntos Internacionales de CORPAN, Carlos Ruiz, explicó que les tomó "bastante tiempo llegar a esta primera prueba y entrega del proyecto al municipio y a la Cámara de Comercio y Turismo de La Serena, luego de haber conseguido los permisos del Consejo de Monumentos Nacionales para validar la técnica y poder usarla en otros sitios dentro del casco histórico, recuperando así la belleza arquitectónica de nuestra ciudad patrimonial". Ruiz también detalló que la demostración estuvo a cargo de Julio Zuleta y su sobrino Claudio Zuleta, quienes llevan años trabajando con esta técnica de restauración, que utiliza distintos agentes abrasivos dependiendo del material a tratar, dada su dureza y textura. En esta ocasión, para eliminar parte del grafiti se utilizó escoria de cobre. Además, señaló que se trata de una

técnica sostenible que emplea materiales naturales y de desecho. "Incluso se están haciendo pruebas con harina de coronta de chocho, cáscara de nuez y hasta bicarbonato de sodio", indicó. El presidente de CORPAN, Rodrigo Díaz, afirmó que el objetivo es establecer una alianza público-privada que permita recuperar la belleza patrimonial de La Serena. "La alcaldesa Norambuena comprometió esfuerzos y, ojalá, algunos recursos para implementar la recuperación de fachadas contemplada en el proyecto inicial, y también para un futuro plan de mantención que pueda incluirse en el presupuesto municipal. Junto a CORPAN y la Cámara de Comercio y Turismo, se buscarán aportes a través de la Ley de Donaciones", detalló.

## RECUPERANDO A LA SERENA

La alcaldesa Daniela Norambuena recaló la necesidad de iniciar los trabajos a la brevedad, considerando que se aproxima el aniversario número 481 de la ciudad. "Queremos mostrar una ciudad mucho más limpia, porque sabemos que el hermoseamiento del espacio público afecta directamente la calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos", dijo. "Es importante recuperar nuestra identidad y el sello patrimonial que nos caracteriza como una de las ciudades más bellas de Chile", enfatizó. Entre los inmuebles a intervenir se encuentran: la Iglesia Santo Domingo, la Iglesia Catedral, San Francisco, San

Agustín, La Merced, Santa Inés, el Museo Arqueológico, el Ministerio de Educación y otros edificios del centro.

## REVITALIZACIÓN DEL CASCO HISTÓRICO

El presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, Carlos Orrego, valoró la intención municipal de incluir permanentemente la recuperación de fachadas dentro del presupuesto. "Esto permitirá que el casco histórico sea un lugar relevante y admirado por turistas y serenenses. Debemos velar porque las propiedades no se desvaloricen y se fortalezca la oferta comercial, de cara al aniversario de La Serena", sostuvo.

## UNA CUESTIÓN DE BIENESTAR

Sobre los efectos de vivir en espacios bien cuidados, la psicóloga y académica de la Universidad de La Serena, Susan Galdames, advirtió que "el entorno en el que viven las personas influye en su salud integral, ya que la percepción es constante e inconsciente. El cerebro se ve impactado por los estímulos ambientales". "Lo ideal es que el entorno nos aporte calma y sentido de pertenencia. Por eso es fundamental mantener y mejorar nuestros espacios públicos", aseguró. Según la especialista, esto aumentará el bienestar de la población e incluso favorecerá una convivencia más armónica entre los ciudadanos.

“Es importante comenzar estos trabajos lo más rápido posible, ya que estamos próximos a recibir el aniversario 481 de La Serena en agosto y queremos mostrar una ciudad mucho más limpia, porque sabemos que el hermoseamiento del espacio público afecta directamente en la calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos”

DANIELA NORAMBUENA  
 ALCALDESA DE LA SERENA